

# Unión de Federaciones Deportivas Vascas Euskal Kirol Federazioen Batasuna



**Iñaki Rica, nuevo presidente de la Federación Vasca de Rugby, incide en que es básico “trabajar las escuelas” en un deporte que sirve de “cohesión”.**

## “Si hubiera más rugby en el mundo, todo iría mejor”

**I**ñaki Rica es el nuevo presidente de la Federación Vasca de Rugby. Formaba parte de la anterior Junta Directiva presidida por Iñaki Laskurain, en la que llevaba temas institucionales y relaciones exteriores. “Mi intención es ayudar, el rugby me cautivó y creo que podía intentar abrir puertas para dar a conocer este deporte como una gran disciplina deportiva y trasladar sus valores. Es evidente que es una modalidad diferente a otras”, avanza el presidente, satisfecho por “las redes, contactos y complicidades a nivel institucional que tejimos con paciencia y humildad con nuestros amigos del otro lado del Bidasoa, que son una referencia mundial.

**Ya dice desde el inicio que este deporte es muy especial.**

Es que cualquier persona sirve para jugar al rugby. En un equipo de 15, hay jugadores corpulentos, más grandes, delgaditos, otros que son como una lagartija... Se puede disfrutar porque es muy diferenciador. Aquí no se habla de personas individuales. Las camisetas solo llevan el número sin nombre. Los valores que nos gusta trasladar es que si hubiera más rugby en el mundo habría más humildad, más capacidad de esfuerzo y nuestro mundo iría mejor. Aquí antepone el valor de equipo, algo muy instructivo para jugadores y jugadoras. Es una enseñanza fantástica para un

- **“Aquí antepone el valor de equipo, algo muy instructivo para jugadores y jugadoras. Es una enseñanza fantástica para un mundo en el que parece que lo importante es el individualismo”.**

mundo en el que parece que lo importante es el individualismo. Los dos equipos más el árbitro -al que se le llama señor-, en un deporte de contacto para



La Federación Vasca persigue un futuro prometedor con la captación en las escuelas de rugby.

disfrutar del juego en el que la camaradería y el respeto por los compañeros y rivales, y por el árbitro, son totales.

**¿Qué objetivos tienen marcados desde la Federación?**

Concretaría tres puntos. Me gustaría considerar al rugby como una plataforma donde pudiéramos cohesionar al conjunto de la ciudadanía vasca, trabajar para aunar en una plataforma el sentimiento de pertenencia al País Vasco, independientemente de cada forma de pensar. Trajimos a Bilbao las finales de 2018 (victorias del Leinster en la Champions Cup y del Cardiff en la Challenge Cup en San Mamés). Fue una fiesta total del rugby para los aficionados de este deporte y para los que no lo son tanto. Hubo un ambiente fantástico en un proyecto que generó muchos beneficios. El segundo objetivo desde la Federación es el de construir una Liga atractiva y bien confeccionada para los equipos de un lado y otro del Bidasoa (Hegoalde e Iparralde), en función de la voluntad de cada uno de ellos. La argamasa que puede unir las dos comunidades la tenemos en el rugby. Aunque las consecuencias de la pandemia se van a dejar notar ahora.

- **“Me gustaría considerar al rugby como una plataforma donde pudiéramos cohesionar al conjunto de la ciudadanía vasca”.**

- **“Nuestras selecciones de todas las categorías son invitadas a muchos torneos en diferentes lugares por el prestigio labrado a lo largo de los años”.**

El tercer punto básico es que la Federación Vasca, con las territoriales y los clubes, tenemos que trabajar las escuelas de rugby, que son el futuro. Hay que hacer una captación bien desarrollada, con una buena formación a través de educadores y entrenadores para enseñar los principios básicos del rugby. Esa sensación de pertenencia es prioritaria. Y hay que hacer un trabajo coordinado. **Insisten mucho en ese trabajo desde la base.**

Es que es fundamental. Nos dirigimos al rugby amateur, no al rugby profesional. Si no hay base no hay profesionalidad. Cuanto más ancha sea la base de la pirámide con nuevos jugadores, más éxito tendremos en el futuro. Estamos en una temporada atípica por las razones evidentes de la pandemia. Y solo hemos perdido un 14 por ciento

de licencias. Los-as jugadores-as son militantes del rugby. Siguen sintiendo devoción por el deporte oval. La Dirección de Deportes del Gobierno Vasco también ha intentado motivar la práctica con los protocolos de seguridad.

**¿Y sobre la participación de las selecciones vascas en las que Euskadi acostumbra a obtener títulos autonómicos?**

Tanto con las selecciones como con Euskarians, lo que queremos es trabajar usando el rugby como un instrumento que engrase la cadena, generando confianza con nuestros amigos del otro lado del Bidasoa. Además, nuestras selecciones de todas las categorías son invitadas a muchos torneos en diferentes lugares por el prestigio labrado a lo largo de los años. A ver si toda esta pandemia se soluciona y podemos recuperar esas citas.



Desde esta entidad se trata de extender los muchos y buenos valores del rugby.